Uso de la “G”

Orientación sobre el uso de la letra g:
     Se escriben con g:

· Sonido suave, delante de a,o,u o seguida de u ante e, i.
· Sonido fuerte, ante e,i.
Se escriben con g:

1. Delante de consonante.
2. Las palabras que empiezan por: legi-, legis-, ges.
     Ejemplos: gesta, gestación, gestor, legislación, legítimo.
3. Las que empiezan por geo- (tierra).
     Ejemplos: geógrafo, geometría, geodesia.
4. Las que terminan en -gélico, -genario, -géneo, -génico, -genio, -gesimal, -gésimo y -gético.
     Ejemplos: angélico, sexagenario, homogéneo, fotogénico, ingenio, primogénico, cuadragesimal, vigésimo.
5.  Las que terminan en – giene, -gen, -ágico, -gismo, -giénico, -ginal, -gíneo, -ginoso .
     Ejemplos: higiene, higiénico, original, virgíneo, ferruginoso. 

6. Las que terminan en -gia, -gio, -gión, -gional, -gionario, gioso y -gírico.
     Ejemplos: magia, regia, frigia, liturgia, litigio, religión. regional, legionario, prodigioso.
     Excepciones: las voces que terminan en plejía o plegia (como apoplejía y paraplejia) y ejión.
7. Las que terminan en -gente y -gencia.
     Ejemplos: vigente, exigente, regencia, excepto majencia.

8. Las que terminan en -ígeno, -ígena, -ígero, -ígera.
     Ejemplos: indígena, oxígeno, alígera, belígero.

9. Las que terminan en -logía, -gogia o -gogía.
     Ejemplos: teología, demagogia, pedagogía.

10. Las que terminan en -algia (dolor).
     Ejemplos: neuralgia, gastralgia, cefalalgia.

11. Los verbos terminados en -igerar, -ger y -gir (comor, proteger, fingir) y las correspondientes formas de su conjugación.
     Excepciones: tejer y crujir y sus derivados.
   Uso de la “J”

  Orientación sobre el uso de la letra j:
     Se escriben con j:
1. Se escribe j ante a, o, u (ja, jo, ju). 
2. Jamón, junta o joven. 

3. Las palabras terminadas en -aje, -eje, -iji, -oje, -uje.
  Ejemplos: coraje, hereje, garaje.

  Excepción: agenda, agencia y sus derivados, proteger.
4. Las que terminan en –jero,-jera,-jería.
     Ejemplos: cerrajería, conserjería, extranjería.
Excepciones
5. Se escriben con j las formas de los verbos que, sin tener g ni j en su infinitivo, llevan el sonido j.

Traducir   tradujo.
6. El pretérito perfecto simple y el pretérito imperfecto y futuro de subjuntivo de los verbos traer, decir y sus derivados, y de los verbos terminados en -ducir.
     Ejemplos: traje de traer, dije o dijera de decir, predijéramos de predecir, adujera o adujeren de aducir.

